
  INDÚSTRIA DE MATERIAL BÉLICO DO BRASIL 
Vinculada ao Ministério da Defesa por intermédio do Comando do Exército 

EXTRATO DA  ATA DA 719ª REUNIÃO DE DIRETORIA 

                                                                 

No dia vinte e quatro do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, realizou-se na 

Indústria de Material Bélico do Brasil - IMBEL
®

, em sua Sede no Quartel-General do 

Exército, Bloco H, 3º Piso, Setor Militar Urbano, na cidade de Brasília-DF, a 719ª 

(setingentésima décima nona) Reunião da Diretoria Executiva da IMBEL
®
, sob a presidência 

do General de Divisão R/1 Ricardo Rodrigues CANHACI, Diretor-Presidente e presenças do 

General de Brigada R/1 João DENISON Maia Correia, Vice-Presidente Executivo, do Cel 

R/1 Renato Mitrano PERAZZINI, Diretor Administrativo-financeiro, do Cel R/1 Wagner 

Machado BRASIL, Diretor Industrial, do Cel R/1 Eduardo Rangel de CARVALHO, Diretor 

de Mercado, do Cel R/1 THIERS Lobo Ribeiro, Diretor de Inovação, do Cel R/1 Reginaldo 

Trindade LISBOA, Chefe da ACGR, do Cap R/1 Luis Fernando de Oliveira TRINDADE, 

respondendo pela APG, do Dr. RENÉ Dellagnezze, Chefe da AGI, do ECLP Bruno 

Montenegro SANTANA, respondendo pela AGTIC, do Cel R/1 Marcelo MUNIZ Costa, 

Chefe da ACI, da ECC ANA PAULA da Silva, Corregedora, do Cel R/1 Luíz AUGUSTO 

Ramos Pedro, Assessor Especial da DRIND e do Cel R/1 GERLI dos Santos, Chefe da 

AGCP, como Relator. 1º) Abertura: às nove horas, o Gen Canhaci deu início à Reunião da 

Diretoria Executiva para deliberar sobre: Responsável técnico de meio ambiente nas UP – 

relatores Cel Luiz AUGUSTO Ramos Pedro e EC IGOR Nogueira de Oliveira, Soluções 

implementadas para melhoria da qualidade e do recebimento de folhas de nitrato de 

celulose - relatores Cel Luiz AUGUSTO Ramos Pedro e EC MURILO Sobrinho Franklin 

(FJF e FPV), 1º Seminário da Qualidade - relatores Cel Luiz AUGUSTO Ramos Pedro e 

EC MURILO Sobrinho Franklin e Assuntos Diversos. O Gen Canhaci deu início aos 

trabalhos, cumprimentando a todos os presentes, na oportunidade autorizou a inversão de 

pauta e, em prosseguimento, passou a palavra para o primeiro relator para apresentação do 

seu tema. 2º) Quanto ao primeiro tema - Soluções implementadas para melhoria da 

qualidade e do recebimento de folhas de nitrato de celulose, o Cel Brasil fez uma 

atualização sobre o assunto e agradeceu o empenho e o trabalho desenvolvido entre os 

funcionários da FJF e FPV que de forma coordenada buscaram solução para os processos 

que envolverão a busca de soluções para melhorar a produção das folhas de nitrato de 

celulose em todas as suas etapas; prosseguindo, o Cel Augusto relatou as etapas 

desenvolvidas pela comissão técnica constituída; informou que o objetivo da apresentação 

era dar ciência à Direção da Empresa sobre o relatório do Grupo de Trabalho (GT) 

destinado ao estudo para melhoria da qualidade das folhas de Nitrato de Celulose; o relator 

finalizou a sua apresentação informando que o estudo para melhoria da qualidade das folhas 

de Nitrato de Celulose atendeu todas as ações definidas no relatório DRIND-REL-007, Rev. 

00, de 29/11/22, que cumprem o objetivo da Portaria nº 314-DRIND/22, de 14/06/22, O Gen 

Canhaci concluiu o tema, determinando que a melhoria dos processos tem que estar no 

“DNA” da IMBEL. 3º) Quanto ao segundo tema - Responsável técnico de meio ambiente 

nas UP, o Cel AUGUSTO fez uma atualização sobre esta questão; informou que a FI 
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solicitou uma análise e definição da DRADM acerca do correto procedimento com respeito a 

designar o um Técnico Administrativo em Meio Ambiente como RT Ambiental na FI; em 

prosseguimento, apresentou diversas linhas de ação com o objetivo de mitigar a questão ora 

relatada; por fim, submeteu as propostas relacionadas para a deliberação da Diretoria 

Executiva. Aberta a palavra aos integrantes da Reunião de Trabalho, ouvida a AGI, e após as 

considerações realizadas pelo Gen Canhaci, notadamente, sobre a questão orçamentária 

envolvida, a Diretoria Executiva aprovou por unanimidade a proposta alternativa de que os 

técnicos atuais continuem elaborando as ARTs e demais documentações relacionadas 

(laudos, etc.), entretanto, sob responsabilidade e, subordinados, de forma corporativa, ao 

Engenheiro de Meio Ambiente da IMBEL SEDE/DRIND, até que a DRADM altere o 

PECS da Empresa, passando o Técnico de Meio Ambiente de Administrativo para 

Industrial com a inclusão da Responsabilidade Técnica na descrição do cargo. 4º) Quanto 

ao terceiro tema - 1º Seminário da Qualidade, o Cel AUGUSTO informou quanto aos 

objetivos estabelecidos para a realização do Seminário, entre eles apresentar o conceito de 

qualidade em projetos com discussão e debates e compartilhar experiências das UPs com 

respeito a boas práticas da qualidade; por fim, o Cel Augusto informou que Evento foi muito 

proveitoso, tendo em vista a conexão entre os participantes, o aprendizado e o 

comprometimento com a qualidade na IMBEL. Na oportunidade, o Gen Canhaci agradeceu 

aos organizadores do Evento pela excelência da organização do Seminário. 5º) Quanto ao 

quarto tema - Assuntos Diversos, o Gen Canhaci alertou aos setores responsáveis (APG, 

Corregedoria e Ouvidoria) quanto à necessidade de se atualizar o Estatuto Social da 

Empresa, em conformidade com as últimas Resoluções CGPAR. O Gen Denison recomendou 

para que todos os setores da IMBEL (Diretorias, Assessorias e demais órgãos envolvidos) 

observem e cumpram os prazos estipulados/estabelecidos nos expedientes encaminhados 

Como nada mais foi discutido, o Gen Canhaci encerrou a Reunião de Diretoria Executiva às 

onze horas e trinta e cinco minutos do dia 24 de agosto de 2023, sendo lavrada a presente Ata, 

a qual foi previamente lida, aprovada e assinada pelos Diretores presentes e por este Relator. 


